

De publicación inmediata: 19/09/2022 GOBERNADORA KATHY HOCHUL

## LA GOBERNADORA HOCHUL ANUNCIA APOYO TRAS LAS INUNDACIONES DEVASTADORAS CAUSADAS POR EL HURACÁN FIONA

100 policías del estado de Nueva York serán enviados a Puerto Rico para apoyar los esfuerzos de asistencia

Agencias estatales, gremios de la construcción de Nueva York, empresas del sector privado y organizaciones de base comunitaria listos para ayudar mientras Puerto Rico experimenta condiciones de tormenta tropical y un millón de residentes se quedan sin electricidad

Continúa el pronóstico de posibles inundaciones catastróficas y potencialmente mortales en las partes sur y este de la isla en la peor tormenta que afecta a Puerto Rico desde el huracán María en 2017

La gobernadora Hochul permanece en contacto con el gobernador de Puerto Rico y el presidente de República Dominicana, y ofrece apoyo total a las agencias estatales con recursos de respuesta a emergencias

La gobernadora Kathy Hochul anunció hoy las acciones del estado de Nueva York para apoyar a Puerto Rico luego de las inundaciones y los vientos devastadores causados por el huracán Fiona, la peor tormenta que ha azotado a la isla desde el huracán María en 2017. Luego de una llamada con el gobernador de Puerto Rico, Pedro Pierluisi, la gobernadora Hochul ordenó a la Policía del Estado de Nueva York que envíe 50 oficiales para ayudar a proteger a los residentes, y se desplegarán 50 oficiales adicionales en las próximas semanas. La gobernadora también anunció que el estado ha estado trabajando con Delta, JetBlue, Coca-Cola, Gremios de la Construcción del Estado de Nueva York, la Asociación de Hospitales de la Zona Metropolitana de Nueva York y SOMOS Community Care, quienes han prometido su apoyo para los esfuerzos de respuesta y recuperación. Además, hay equipos de la Autoridad de Energía de Nueva York (NYPA, por sus siglas en inglés) que están listos para desplegarse y ayudar a restaurar la energía en la isla.

"Nueva York conoce muy bien el efecto devastador que puede traer la madre naturaleza, y es por eso que estamos listos para ayudar a la gente de Puerto Rico a recuperarse y reconstruir tras esta terrible tormenta", **dijo la gobernadora Hochul.** 

"Nuestros hermanos y hermanas en Puerto Rico son increíblemente resilientes, pero, en momentos como este, Nueva York estará allí para ayudar en todo lo que podamos, incluido el envío de personal y recursos para ayudar a la isla y a sus residentes a recuperarse".

República Dominicana también está siendo afectada por el huracán Fiona, y la gobernadora Hochul permanece en contacto con el presidente de República Dominicana, Luis Abinader, para apoyar los esfuerzos de asistencia del país. La gobernadora Hochul reiteró que la tormenta aún no ha terminado, ya que se espera que su movimiento general hacia el noroeste continúe esta noche, antes de girar hacia el noreste a finales de esta semana.

El domingo, el presidente Biden declaró al huracán Fiona como una emergencia y autorizó a la Agencia Federal para el Manejo de Emergencias (FEMA, por sus siglas en inglés) a coordinar los esfuerzos de socorro en casos de catástrofe. Nueva York trabajará para apoyar cualquier solicitud coordinada por la FEMA en los próximos días a fin de dar asistencia a los residentes de Puerto Rico. Delta y JetBlue donarán espacio de carga y transportarán personal de emergencia; la Asociación de Hospitales de la Zona Metropolitana de Nueva York proporcionará suministros médicos; y Coca-Cola se ha comprometido a enviar agua y suministros adicionales. La organización Habitat for Humanity of New York City and Westchester County y Gremios de la Construcción del estado también han comprometido su apoyo a medida que se identifican las necesidades.

Con esta tormenta, Puerto Rico ha recibido lluvias por un total de 12 a 20 pulgadas y hasta 30 pulgadas en algunas áreas localizadas. Estas cantidades de lluvia son capaces de producir inundaciones catastróficas y potencialmente mortales. Más de un millón de puertorriqueños se encuentran actualmente sin electricidad debido a que los sistemas de infraestructura básica han sido dañados y las condiciones de tormenta tropical continúan afectando la isla.

La comisionada de la División de Seguridad Nacional y Servicios de Emergencia (DHSES, por sus siglas en inglés) del estado de Nueva York, Jackie Bray, dijo: "Nuestros corazones están con el pueblo de Puerto Rico mientras soportan los efectos de otro huracán devastador. La gobernadora Hochul y yo estamos siguiendo de cerca a Fiona y cualquier otra incidencia que pueda tener la tormenta más allá de la isla. El Centro de Operaciones de Emergencia de la DHSES coordinará la respuesta de la agencia estatal en el terreno a medida que lleguen solicitudes adicionales tanto de la FEMA como de Puerto Rico".

El presidente y director ejecutivo interino de la Autoridad de Energía de Nueva York, Justin E. Driscoll, expresó: "La NYPA apoya a nuestros hermanos y hermanas en Puerto Rico mientras enfrentan el huracán Fiona y los desafíos que presenta esta tormenta. Como hemos ayudado a Puerto Rico después de los huracanes recientes, hoy estamos listos para ayudar a dar respuesta ante Fiona. La NYPA ha asistido con la resiliencia y confiabilidad del sistema de gestión de energía de Puerto Rico, y hemos

contribuido con la planificación estratégica para ayudar a alejar a la isla de una red dependiente de los combustibles fósiles. A medida que se desarrolla esta emergencia, nos mantenemos al tanto de las necesidades y preparamos los recursos para asistir según sea necesario".

El superintendente de la Policía del Estado de Nueva York, Kevin P. Bruen, señaló: "Los policías del Estado siempre están listos para brindar asistencia cuando sea necesario, ya sea en el estado de Nueva York o en cualquier otro lugar. Estamos comprometidos con esta misión de ayudar a nuestros vecinos en Puerto Rico mientras se recuperan tras el paso del huracán Fiona".

Desde el huracán María, Nueva York ha ayudado a Puerto Rico a obtener miles de millones de dólares en fondos federales de la FEMA para recuperar y reconstruir la infraestructura energética de la isla; asimismo, la NYPA realiza evaluaciones técnicas de las centrales eléctricas y subestaciones en la isla.

En noviembre de 2021, la gobernadora Hochul anunció una <u>asociación</u> para ampliar el apoyo al desarrollo solar para Puerto Rico y las Islas Vírgenes. Como parte de la asociación, el estado brindó un nuevo programa educativo y asesoramiento financiero y de obtención de permisos, que respaldará el desarrollo de las industrias solares en las islas. Este esfuerzo fortaleció aún más el compromiso continuo de Nueva York con el apoyo a Puerto Rico para su reconstrucción y recuperación tras los huracanes Irma y María, y ayudó a reforzar la determinación del estado de Nueva York de garantizar una creciente fuerza laboral en el sector de la energía limpia, así como una transición equitativa a un sistema de energía limpia.

###

Más noticias disponibles en <a href="www.governor.ny.gov">www.governor.ny.gov</a> Estado de Nueva York | Cámara Ejecutiva | <a href="mailto:press.office@exec.ny.gov">press.office@exec.ny.gov</a> | 518.474.8418